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Стр. 2,6.

По  первому воп-
росу началь-

ник жилищно-комму-
нального производ-
ства МУП «ЖКХ»
И.И.Андреева проин-
формировала о том,
что нынче силами
ЖКХ заливались 4
катка на внутридворо-
вых территориях, осо-
бенно оказался вос-
требованным каток
близ дома 7 по ул.
Шахтерская Слава.
Обсудив данный воп-
рос, члены совета при-
няли решение – пре-
дусмотреть в бюдже-
те на следующий год
выделение денежных
средств на заливку и
содержание городс-
кого катка.

СОВЕТ РЕКОМЕНДУЕТ
На первом заседании межведомственного

совета по организации досуга молодежи, со-
стоявшемся 17 февраля под председатель-
ством первого заместителя главы муниципаль-
ного образования А.Г.Парамоненко, рассмот-
рено два вопроса: о работе по заливке катков
нынешней зимой и об организации досуга
сельской молодежи на центральных усадьбах
Загривской и Выскатской волостей.

По второму вопро-
су выступили заведую-
щие сельскими дома-
ми культуры Выскатки
А.В.Лаврентьева и
Загривья Ж.Р.Дворец-
кая, с дополнениями
главы волостей: Выс-
катской – М.И.Давыдо-
ва и Загривской – О.Р.
Осипик. По их сообще-
нию, работа строится,
как правило, на базе

домов культуры и
школ. После обсужде-
ния данного вопроса
совет решил рекомен-
довать соответствую-
щим органам и долж-
ностным лицам при
распределении бес-
платных квот на лес
выделить необходи-
мое количество отде-
лу культуры для изго-
товления пиломате-

риалов, чтобы, в част-
ности, выполнить ре-
монт в Загривском
доме культуры и дру-
гих. Принято также ре-
шение, предлагаю-
щее ОВД Сланцевско-
го района улучшить  в
сельских населенных
пунктах  работу участ-
ковых с неблагополуч-
ными семьями, кроме
того, члены совета со-
гласились с предло-
жением начальника
отдела по делам куль-
туры, молодежи и
спорта О.В. Матвее-
вой о необходимости
выделения бюджет-
ных средств на содер-
жание сторожей в
сельских домах куль-
туры.

«Строитель-
ство комп-
лекса по пе-
р е р а б о т к е
мелкозерни-
стого сланца
д о л ж н о
стать нача-
лом нового
этапа воз-
р о ж д е н и я
с л а н ц е в о й
промышлен-
ности. Счита-
ем своевре-
менным и не-
обходимым
вынести на
рассмотре-
ние вопрос о
создании в
нашем горо-
де опытно-
промышлен-
ного научно-
исследова-
т е л ь с к о г о
центра пере-
р а б о т к и
сланца».

Кирилл РА-
ГОЗИН: « Бу-
дем строить
фабрики».

За многолетний добросовестный
труд,  высокий профессионализм и в
связи с юбилеем Почетной грамотой
губернатора Ленинградской области
В.СЕРДЮКОВА награждена замести-
тель главного редактора по выпуску
газеты  «Знамя труда»  Валентина
Дмитриевна КАРАСЕВА.

УВАЖАЕМАЯ
ВАЛЕНТИНА   ДМИТРИЕВНА!

Примите мои искренние поздравле-
ния по случаю Вашего юбилея. Присо-
единяюсь ко  всем теплым словам, ко-
торые прозвучат сегодня в Ваш адрес,
и желаю Вам крепкого здоровья, сча-
стья, энергии, оптимизма, успехов в
профессиональной деятельности.
Пусть каждый день Вашей жизни бу-
дет согрет теплом сердец друзей и
близких, а любимое дело приносит
удовлетворение и радость.
                    Депутат Гос.Думы Н.П.БОТКА.

 

 
 

МП «Комбинат благоустройства города»
катастрофически не хватает тяжелой техни-
ки для своевременной уборки городских до-
рог. На сегодняшний день заключен договор
с ДРСУ на уборку части центральных улиц.
Вторую неделю в городе убирает снег грей-
дер АОЗТ «Вика».

УШЛА  И  НЕ  ВЕРНУЛАСЬ
20 февраля в дежурную часть милиции по-

ступило заявление о том, что еще 9 января ушла
из больницы и до сих пор не вернулась 15-
летняя девочка. Она учится в школе-интерна-
те.

ПОДОЗРЕВАЕМЫЕ   ЕСТЬ
Из дачного дома в д. Черновское соверше-

на кража. Похитители вынесли бытовые при-
боры и продукты питания. Есть подозревае-
мые в совершении этой кражи.

В Новоселье над церковью Святого Бла-
говерного великого князя Александра Не-
вского воздвигнуты колокольня и крест. С
этой работой отлично справились специали-
сты ООО «ССК».

Валентине Дмитриевне
КАРАСЕВОЙ

В юбилей мы желаем расцвета
И здоровья на многие лета.
В юбилей мы желаем удачи
И огромного счастья
                                             впридачу.
Чтобы солнце всегда вам
                                             светило,
Чтобы сердце забвенно
                                             любило,
Чтобы горе, невзгоды и беды
Обернулись желанной победой.

Коллектив ООО
«Редакция газеты

«Знамя труда».

Стр. 4,5.
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Абсурдным кажется положение,
при котором хозяева лучших в мире
горючих сланцев живут в постоянном
тревожном ожидании того, что добы-
ча сланцев вот-вот прекратится. Ушед-
ший год укрепил надежду, что этого не
произойдет, и город Сланцы будет
жить. Об этом свидетельствуют, в час-
тности, итоги состоявшейся в ноябре
рабочей поездки губернатора облас-
ти В.П.Сердюкова по Сланцевскому
району. Веским доказательством пер-
спективности возрождения и развития
сланцевой отрасли послужил прошед-
ший в Таллине Международный сим-
позиум по разработке и использова-
нию горючих сланцев. Побывавшие на
нем представители руководства обла-
сти убедились в целесообразности ис-
пользования сланцев в качестве аль-
тернативного источника топлива. Из
докладов участников симпозиума сле-
довало, что интерес к ним в мире не-
уклонно растет, причем интерес этот
не случаен.

Современная мировая энергети-
ческая инфраструктура базируется
главным образом на нефти. В 2000
году в целом ее потребление в мире
достигло 4 миллиардов тонн в год. В
ближайшие годы интенсивность добы-
чи нефти будет возрастать. Однако
следует помнить, что этому росту есть
естественный предел. В статье «Ми-
неральные сырьевые ресурсы мира

 

В администрации МО
«Сланцевский район»

прошел очередной
семинар с главами

волостей.
Специалист админист-

рации М.Л.Кузьмина рас-
сказала о ведении трудовых
книжек. Выступление заме-
стителя главы муниципаль-
ного образования Г.М.Шува-
ловой касалось организа-
ции учебы со старостами.

На семинаре выступили
главы администраций воло-
стей, которые проинформи-
ровали о состоянии дел, об
имеющихся проблемах.

СЕМИНАР
ДЛЯ ГЛАВ

ВОЛОСТЕЙ

в третьем тысячелетии» профессор
МГУ В.И.Старостин пишет: «Из потен-
циальных ресурсов мира (246,5
млрд.т.) уже добыто 110 млрд тонн.
Ежегодный прирост запасов не вос-
полняет убыль от отработки. Угроза
нового энергетического кризиса весь-
ма реальна, и более глубокого, чем
кризис 70-х годов ХХ столетия. Выход
только один: в течение первой поло-
вины ХХI века постепенно заменить
нефть на уголь и горючие сланцы, за-
пасов которых достаточно по крайней
мере на 250-300 лет».

Разведанные мировые запасы
сланцев в переводе на потенциаль-
ную нефть в несколько раз превыша-
ют суммарные запасы нефти и газа.
Во многих странах ведутся интенсив-
ные исследования и научно-техничес-
кие разработки с целью поиска но-
вых, более эффективных процессов ис-
пользования твердых топлив.

Практическим ответом на склады-
вающуюся ситуацию в наших условиях
является пока не подкрепленное ин-
вестициями намерение начать стро-
ительство комплекса по переработ-
ке мелкозернистого сланца на уста-
новке УТТ. Его размещение на пром-
площадке завода «Сланцы» (о воз-
можности этого уже было заявлено)
существенно упростило бы и ускори-
ло реализацию этого жизненно важ-
ного для города проекта. При этом

следует попутно решить проблему
научно-технического обеспечения эк-
сплуатации будущего энерготехноло-
гической установки в режиме наи-
большей эффективности. Имеется в
виду не только пусконаладочный пе-
риод, который может оказаться весь-
ма продолжительным (УТТ более
сложны в эксплуатации, чем освоен-
ные заводские газогенераторы полу-
коксования). Необходимо будет ре-
шать вопросы, связанные с особен-
ностями технологии, и, в частности,
увеличения пока еще непродолжи-
тельного межремонтного периода
этого типа установок.

К сожалению, научных учрежде-
ний, занимающихся проблемами
сланцев, практически нет. Ориента-
ция на переработку 2,5 млн тонн слан-
ца потребует создания нового высо-
копроизводительного агрегата, кото-
рый будет отвечать уровню науки и
техники будущего. Поэтому уже сегод-
ня следует подумать о том, кто будет
этим заниматься. Было бы ошибоч-
ным рассуждать в том плане, что тех-
нологии, разработанные и запатенто-
ванные учеными и производственни-
ками прошлых поколений, по-пре-
жнему остаются «передовыми и ни-
кем не превзойденными».

                    Продолжение на стр.6.

 

СЛАНЦАМ НУЖЕН СВОЙ НАУЧНЫЙ ЦЕНТР

 

Память об уничтоженных в советское время
храмах Санкт-Петербурга будет
увековечена мемориальными досками

Память о трех из более чем ста православных храмов, уничтоженных в 1930-
1960 годах, будет увековечена в 2003 году в Санкт-Петербурге.

Губернатор Владимир Яковлев подписал распоряжение об установке мемори-
альных досок на месте Знаменской церкви, взорванной на площади перед Мос-
ковским вокзалом под строительство павильона метро, собора преподобного Сер-
гия Радонежского, снесенного на углу Литейного проспекта и улицы Чайковского, и
церкви Воскресения Христова, разобранной при строительстве Дома прессы на
Фонтанке, 59.

18 петербургских парламентариев,
не явившихся на заседание, будут «наказаны рублем»

18 петербургских парламентариев, не явившихся на недавнее заседание, будут
«наказаны рублем», сказал журналистам председатель Законодательного собра-
ния Вадим Тюльпанов. Он напомнил, что согласно принятому еще  прошлым депу-
татским корпусом постановлению о депремировании, за отсутствие без уважитель-
ной причины на одном из четырех заседаний в месяц депутат лишается премии в
полном объеме и 15 процентов оклада, за два прогула – 30 процентов, а за неявку
на заседания на протяжении всего месяца – 50 процентов депутатской
зарплаты. Заработная плата петербургского депутата составляет около
30 тысяч рублей.

*Из американского космического корабля «Колумбия»
было невозможно спастись. При подобной катастрофе
можно было спастись экипажу только на советском кос-
мическом многоразовом корабле «Буран».

*По заявлению специалистов, объем реализации еже-
годных трансгенных продуктов в мире составляет 20
млрд долларов.

*Укрепление евро вызвало рост дополнительных вне-
шних платежей России в 2002 году в размере 400 млн
долларов, заявил министр финансов России А.Кудрин.

*Объем госдолга России на 1 января 2003 года со-
кратился до 41% ВВП против 120% в 1999 году.

*Объем рекламного рынка в РФ вырос в 2002 году на
51% до 2,6 млрд долларов.

*Минприроды выявило в 2002 году 18,8 тысячи пра-
вонарушений законодательства о недрах.

*Доля экспорта сырьевых товаров занимает 45-50%
от общего объёма российского экспорта, сообщил ми-
нистр экономического развития и торговли Г.Греф. По
его словам, Россия потеряла около половины своего
экспорта «с точки зрения экспорта высокотехнологич-
ных товаров».
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- Декларационная кам-
пания 2003 года, во время
которой граждане будут
декларировать доходы за
2002 год, не отличается от
предыдущей деклараци-
онной кампании. Деклара-
цию в срок не позднее 30
апреля 2003 года обязаны
представить следующие
категории граждан: инди-
видуальные предпринима-
тели, работающие на об-
щей системе налогообло-
жения, независимо от сум-
мы полученного дохода от
такой деятельности (в том
числе временно прекра-
тившие деятельность); ча-
стные нотариусы; физи-
ческие лица, исходя из
сумм, полученных от про-
даж имущества, принадле-
жащего этим лицам на пра-
ве собственности; физи-
ческие лица, получившие
выигрыши, выплаченные
организаторами лотерей и
других, основанных на
риске, игр; физические
лица, получающие дохо-
ды от сдачи в наем или
аренду строений, квартир,
комнат, гаражей, автомоби-
лей и другого личного дви-
жимого и недвижимого
имущества. Декларации
могут подать и лица, на ко-
торых не  возложена такая
обязанность. Это необхо-
димо для получения соци-
альных налоговых, имуще-
ственных налоговых и
профессиональных выче-
тов. Кроме того, если в те-
чение 2002 года стандарт-
ные налоговые вычеты не
предоставлялись или
были предоставлены в
меньшем размере.

- Куда и как следует
подавать декларацию?

- Налоговая деклара-
ция должна быть пред-
ставлена в инспекцию по
месту постоянного житель-
ства и может быть пред-
ставлена на бумажном но-
сителе, или в электронном
виде лично, через дове-
ренное лицо, или направ-
лена по почте. Новая фор-
ма декларации по-прежне-
му состоит из 12 страниц.
Гражданин заполняет и
включает в свою деклара-
цию только те листы дек-

Нужно отчитаться о доходах
Отчитаться о  доходах - привычное дело для многих

граждан. По информации, полученной в инспекции Ми-
нистерства по налогам и сборам по Сланцевскому райо-
ну, уже подано 65 деклараций. Из них 44 декларации, в
которых граждане заявили о праве на социальные и иму-
щественные вычеты. Из бюджета предстоит возвратить
97,3 тыс. рублей. Об особенностях декларационной ком-
пании в этом году рассказывает заместитель руководи-
теля ИМНС по Сланцевскому району Л.И.ЛЕОНТЬЕВА:

ларации, которые ему не-
обходимо заполнить. Для
заполнения большинства
листов декларации потре-
буются справки о доходах
по соответствующей фор-
ме. Поэтому заранее сле-
дует побеспокоиться о том,
чтобы получить в органи-
зациях, где в 2002 году
были получены доходы,
эти справки. В налоговых
декларациях физические
лица указывают все полу-
ченные ими в 2002 году
доходы, источники их вып-
латы, налоговые вычеты,
суммы налога, задержан-
ные налоговыми агента-
ми, суммы фактически уп-
лаченных в течение 2002
года авансовых платежей.

- Какая ответствен-
ность предусматрива-
ется за непредоставле-
ние налоговой деклара-
ции?

- Статьи 119 и 122 Нало-
гового кодекса РФ предус-
матривают налоговую от-
ветственность за непредо-
ставление, несвоевремен-
ное предоставление, а
также за неуплату или не-
полную уплату сумм нало-
га. Статья 198 Уголовного
кодекса РФ предусматри-
вает уголовную ответ-
ственность за уклонение
физических лиц от уплаты
налога путем непредостав-
ления декларации о дохо-
дах в случаях, когда пода-
ча декларации является
обязательной.

- Где можно получить
информацию по вопросам
декларирования?

- В налоговой инспек-
ции по адресу: ул. Ленина,
д. 17. Консультацию мож-
но получить в кабинетах
14, 15, 17. Там же можно
получить бланки деклара-
ций, инструкцию по их за-
полнению. Тем физичес-
ким лицам, которые обяза-
ны подать декларацию до
30.04.2003 года, пожелаю
не откладывать визит в
инспекцию на последние
дни декларационной кам-
пании, чтобы не создавать
сложностей инспекторам
и, прежде всего, себе.

                   Подготовила
                       В.ГАЛКИНА.

 31 декабря был принят Фе-
деральный закон, который вно-
сит существенные изменения
в ряд законов, регулирующих
налоговое законодательство.
В связи с этим должна поме-
няться схема исчисления ряда
местных налогов и сборов. На-
пример, сбор на уборку терри-
тории теперь будет рассчиты-
ваться в зависимости от фон-
да оплаты труда, и размер это-
го сбора не может превышать
ставки в 1,5%. Кроме того,
предстоит внести изменения
в методику расчетов сбора за
право торговли, что также тре-
бует изменившееся с 2003 года
федеральное законодатель-
ство. Все эти законодатель-
ные акты Госдума и Прави-
тельство РФ приняли после ут-
верждения бюджетов муници-
пальных образований.

Как же эти изменения от-
разятся на доходах местной
казны? На комиссии прозвуча-
ла информация о том, что ме-
стный бюджет может потерять
14 млн. рублей. Это весьма су-
щественная цифра, и в таком
положении оказалось не толь-
ко наше муниципальное обра-
зование.  Администрация МО
«Сланцевский район» направи-
ла обращение в Центр право-
вой поддержки органов мест-
ного самоуправления, чтобы
«достучаться» до федераль-
ных властей.

Компенсация выпадающих
из бюджетов доходов не пре-
дусмотрена в бюджете России.
Отрицательные последствия
этих поправок, по сути приня-
тых государством «задним
числом», уже начали сказы-
ваться на экономической и со-
циальной жизни района. Зако-
нодательное собрание Леноб-
ласти намерено обратиться по
этому поводу в суд.

На комиссии рассмотрено
обращение руководителя инс-
пекции Министерства по нало-
гам и сборам по Сланцевско-
му району Р.Э.Балахтина. В нем
выражена просьба: направить
часть средств, собранных ин-
спекцией в результате прове-
дения проверок, на развитие и
содержание инспекции. Одно-
значного решения комиссия не
приняла, так как это потребу-
ет, во-первых, корректировки
бюджета, во-вторых, на сегод-

няшний день не под-
считан реальный раз-
мер этих отчислений.
Окончательное реше-
ние вопроса при более
конкретном его рас-
смотрении – за главой
муниципального обра-
зования.

Пока неизвестно,
как отразятся на дохо-
дах бюджета измене-
ния, которые должны
быть внесены в мето-
дику расчета арендной
платы за земельные
участки. Новая мето-

дика скоро будет подготовле-
на в Правительстве области.
Решено внести вопрос о плате
за землю в повестку дня пред-
стоящего собрания представи-
телей.

Депутаты рассмотрели
письмо начальника Сланцевс-
кого отряда пожарной охраны
о предоставлении 50%-ной
льготы сотрудникам и членам
их семей по квартплате и ком-
мунальным платежам. Такая
возможность предусмотрена
Федеральным законом «О по-
жарной безопасности», но за
счет средств местного бюдже-
та. Учитывая, что ОПО-41 – фе-
деральная структура, а бюд-
жет Сланцевского района при-
нят с дефицитом в 9.964 тыс.
рублей, в этой просьбе реше-
но отказать.

В депутатскую комиссию
обратился начальник ОВД
Сланцевского района В.В.Топ-
чий. По его мнению, отделу не-
обходимо оказать помощь в
своевременном окончании
процедуры выдачи гражданам
паспортов нового образца.
Для этого необходимо ввести
в штат паспортно-визовой
службы дополнительную еди-
ницу за счет средств местно-
го бюджета, приобрести орг-
технику. Депутаты высказали
мнение о необходимости ока-
зать отделу организационную
помощь – активизировать вы-
дачу паспортов на предприя-
тиях, в учреждениях. Совмес-
тно с органами соцзащиты най-
ти возможность посетить на
дому граждан, которым по со-
стоянию здоровья сложно дой-
ти за новым паспортом до от-
дела. Но решать общегосудар-
ственную проблему за счет
местной казны нецелесообраз-
но - таково было мнение депу-
татов.

Безусловно, все вышеиз-
ложенные обращения и
просьбы так или иначе касают-
ся горожан, хоть и относятся к
федеральному ведомству. Но
насколько целесообразно в
связи с этим корректировать
расходы местного бюджета?
Окончательное решение по
всем вопросам, вынесенным
на комиссию, будет принято на
собрании представителей.

                     В.КУЗНЕЦОВА.

Всегда ли
целесообразно
корректировать
бюджет?

Весьма важные для райо-
на вопросы обсуждались

на последней депутатской ко-
миссии по бюджету и налогам.
Касались они предполагаемой
корректировки местного бюд-
жета.
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- С чего началась
«Веда»?

- В 1994 г., сразу после того,
как были отменены всевоз-
можные льготные схемы им-
порта алкоголя, мы открыли
водочный завод в городе Кин-
гисепп Ленинградской области.
Привлекли голландские инве-
стиции. Наращивали объемы,
и вот недавно заняли 3-е мес-
то в России по производству
водки.

В прошлом году мы запус-
тили первую очередь фабрики
по производству стеклянной
тары, которая тоже располо-
жена в Кингисеппе.

С 1999 г. мы, как и большин-
ство российских компаний,
пытались освоить разные на-
правления бизнеса. У нас были
мясные фабрики, холодильные
склады, рефрижераторные
судовые перевозки. Сейчас
эти предприятия проданы.
Мы решили оставить два
направления бизнеса – ал-
коголь и производство
стекла. В 2002 г. мы купи-
ли фабрику в Саранске,
одну из лучших по техни-
ческому оснащению в
России. Там будут произво-
диться крепкие и слабоалко-
гольные напитки, запуск запла-
нирован на декабрь 2003 г.

- Какие перспективы у
алкогольного рынка?

- В 1996 г. все играли по
своим правилам, и вы могли
видеть одинаковый алкоголь в
продаже по цене от 10 руб. до
100 руб. В последние два года
все стало понятно. Не только
производителям, но и налого-
вой инспекции и органам вла-
сти. Определились правила
игры: кто и что должен делать,
когда и какие налоги платить.
После отмены субвенций, ко-
торые субъекты Федерации
могли предоставлять мест-
ным производителям, все ока-
зались в равных условиях.

- С чем связан ваш ин-
терес к рынку стеклянной
тары?

- До 1998 г. рынка стеклян-
ной тары в России практичес-
ки не было вообще. Работало
несколько предприятий. Их
техническое оснащение было
лучше, чем в советские вре-
мена, но совсем не западное.
В связи с тем, что песок и газ –
основное сырье и ресурсы для
изготовления стекла – были
дешевы, после кризиса эти
предприятия развились. Но-
вых фабрик не строилось до
2002 г., когда было запущено,
насколько я знаю, три произ-
водства, в том числе и наше.
Эти фабрики технически осна-
щены, может, не на самом со-
временном техническом уров-
не, но где-то на шаг от него.
Они могут производить боль-
шие объемы и довольно эко-
номно расходовать энергоре-
сурсы, что важно, потому что
газ пошел в цене вверх. Я ду-
маю, что через пару лет, когда
цены на энергоносители у нас

будут такие же, как в Европе,
фабрики, у которых есть энер-
госберегающие технологии и
которые к тому времени зак-
репятся на рынке, начнут вы-
игрывать.

- Какой срок возврата
инвестиций по таким про-
ектам?

- Если считать газ и элект-
ричество по сегодняшним це-
нам, это пять-шесть лет, если
выйдем на мировые цены, бу-
дет 10 лет. При финансирова-
нии, которое дает Сбербанк, это
невыгодно. Значит, должны по-

явиться какие-то фонды. А они
не пойдут ни к какой новой рус-
ской компании, а придут, ска-
жем, с Owen-Illinois, который
считается одним из крупней-
ших в мире производителей
стеклянной тары и пока не пред-
ставлен в России. А может
быть, какие-то сильные хол-
динги разовьются, и американ-
цам уже не будет смысла за-
ходить на этот рынок.

- Не исключено, что за-
падные компании будут
скупать уже имеющиеся
фабрики. Вы рассматрива-
ете такой вариант?

- Нам пока рано. У нас сей-
час первая фабрика, в декаб-
ре запустим вторую очередь,
это будет производство по-
рядка 600 млн бутылок в год. В
мае мы начинаем точно такую
же фабрику строить в Саранс-
ке. Две фабрики будут уже что-
то из себя представлять.

- Фабрики ориентирова-
ны на обеспечение ваших
заводов?

- Наше потребление – 20%,
остальное – для заказчиков.
Сейчас на кингисеппской фаб-
рике 250% заказов. Мы уже на-
чинаем отказывать. Пришли
крупные компании, такие, как
Coca Cola, Kraft Foods. Причем
Kraft Foods рассматривает ва-
рианты, чтобы поставлять
банку на свои заграничные за-
воды.

- Сколько отечествен-
ного стекла сейчас на на-
шем рынке?

- Думаю, больше половины.
Можно сравнить с положени-
ем в алкогольной промышлен-
ности. В прошлом году было
около 700 заводов, каждый из
них производил в среднем
меньше 1% оборота алкоголь-
ных напитков. Первая десятка
держит, в моем понимании, 10-

12% рынка и
все время на-

ращивает этот
процент. Для ма-

леньких заводов
условия стано-

вятся все хуже,
работать им невы-

годно. Оснащен-
ность маленькая,

оборотных денег
мало. А все стано-

вится прозрачным, ра-
ботать трудно. Поэто-

му процент первой десятки бу-
дет расти и дорастет, в моем
понимании, до 50-60% в бли-
жайшем будущем.

Я думаю, та же ситуация
сложится и на стекольном
рынке. Постсоветские заводы
вынуждены будут либо много
инвестировать в современ-
ные машины, либо закрывать-
ся. Не нужна будет больше эта
кривая матрешка, которую они
делают всю жизнь. А потреб-
ность в качественной стек-
лянной таре растет. Чуть ли не
каждый день открываются но-
вые пищевые производства.
А л ко г о л ь н ы е
производители
н а р а щ и в а ю т
объемы. Поку-
пать бутылку
для этих ог-
ромных объе-
мов за грани-
цей нереаль-
но, потому
что дорого и
потому что
л о г и с т и к а
очень тяже-
лая – это
контейнеры,
т а м о ж н я .
П о э т о м у
они придут
к нам.

- А как
развива-
ется ваш
с о в м е с -
т н ы й
проект с
англ ий-
с к о й
к о м п а -
н и е й
Pilkington, которая соби-
ралась строить завод по
производству листового
стекла в Подмосковье?

- Основные инвестиции

предоставляет Pilkington, мы
там просто партнеры, хотя
тоже должны внести свою
часть, потому что, если
Pilkington будет инвестиро-
вать сам, зачем тогда мы?
Но окончательной догово-
ренности пока нет, перегово-
ры не закончены.

- Почему ваша компа-
ния стала партнером ин-
вестфонда Baring Vostok
Capital Partners, который
в конце 2002 г. объявил о
покупке запорожского за-
вода «Днепроспец-

сталь»?
- Да, совместно с ING Baring

Vostok мы приобрели 60%
«Днепроспецстали». Инициа-
тором сделки была инвестком-
пания, мы пошли на участие в
этом проекте, поскольку видим
свой финансовый интерес. Ни
для кого не секрет, что рынок
Украины сейчас только форми-
руется и по развитию напоми-
нает российский рынок четы-
рехлетней давности. Поэтому
крупные предприятия можно
купить дешевле номинала. Что
и привлекло туда Baring, кото-
рая пригласила нас как управ-
ляющую компанию. Мы равные
партнеры, приобрели 60% на
паритетных началах. Правда,
на Украине есть и проблемы. В
связи с подозрениями в отмы-
вании денег закрываются экс-
портные квоты. «Днепроспец-
сталь» производит нержавею-
щую сталь разного качества
вплоть до идеальной, так на-
зываемой нулевой. Основные
покупатели – в Европе, Аме-
рике, России. Но импорт не-
ржавеющей стали квотирует-
ся. И первая проблема, с ко-
торой мы столкнулись, - это
закрытие квот на Европу и

Америку. Ну Рос-
сия тоже это пе-
реживала, пере-
живем как-ни-
будь. Мы созна-
ем, что это рис-
кованный проект,
но эти риски оп-
равданы низкой
стоимостью пред-
приятий.

- Какова сум-
ма сделки?

- Десятки мил-
лионов долларов.

- У вас есть и
г о с т и н и ч н ы й
проект: в про-
шлом году вы по-
лучили под рекон-
струкцию дом на
Мытнинской набе-
режной.

- Да, мы получили
под расселение дом
на Мытнинской набе-
режной. Общежитие,
которое находится
там, в апреле переедет
в здание, которое мы

сейчас строим. В мае мы по
условиям инвестиционно-тен-
дерной комиссии получим дом.
Техническое проектирование
будет закончено в сентябре-

 



октябре, после чего мы начи-
наем строительство, которое
продлится полтора года. Гос-
тиница будет работать под
маркой Marriott. У нас уже есть
протокол о намерениях с ком-
панией Interstate, которой при-
надлежит франшиза. В нем ого-
ворены условия управления,
площадь номеров, расположе-
ние ресторанов, другие дета-
ли проекта.

- Вложения в отель - $ 50
млн. Кто предоставит
деньги?

- Английские фонды, кото-
рые выделяют средства под
гарантии Marriott и наших парт-
неров. А 40% денег будут наши,
мы инвестируем в здание.

- Как вам удается при-
влекать западные инвес-
тиции?

- Это первый случай, когда
нам удалось привлечь финан-
сирование с Запада. До этого
мы пользовались российскими
банками. Стекольное направ-
ление кредитует Сбербанк.
Плюс частные инвестиции.

Ведь, выпуская алкоголь,
невозможно было рассчиты-
вать на западные инвестиции.
Это для нас алкоголь прозра-
чен, а для западных фондов он
совершенно непрозрачен.

- Но вы говорили, что у
вас были голландские
партнеры?

- Это были не фонды, а ча-
стные голландские инвесторы,
которые сначала пошли в этот
бизнес. А когда увидели побли-
же, решили уйти из него. В 1995
г. алкоголь – это было что-то
непонятное ни налоговой инс-
пекции, ни нам, никому.

- В 2002 г. «Веда» стала
акционером ЗАО «Лето».
Собираетесь развивать
тепличное хозяйство или
землю продавать?

- У нас есть 52% (фирмы
«Лето») – на аффилированных
структурах и частных лицах.
Мы получили разрешение МАПа
и теперь будем переоформ-
лять (акции) на одну из наших
компаний. Есть еще два парт-
нера – «Империя» и «Фаэтон»:
у них по 20%, и у трудового кол-
лектива осталось 8%.

Мы хотим попробовать аг-
рарное направление. Было
много разговоров о том, что
мы приобрели (акции «Лета»),
чтобы продать землю. Мы зем-
лю всегда успеем продать. Че-
рез 10 лет она будет еще доро-
же.

- Но объявления о про-
даже земли уже появились.

- Эта позиция согласована
с другими акционерами. Есть
непрофильная земля, которая,
естественно, «Лету» не нуж-
на. Фирма платит за нее нало-
ги, а доходы не получает. Это
одна из причин, почему дела у
«Лета» шли не так хорошо, как
хотелось бы. Но мы будем вы-
водить предприятие на какую-
то рентабельность. До сих пор
это были цифры, близкие к
нулю.               «ВЕДОМОСТИ».
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- «Надежда» объединила несколько
отделений,- говорит В.М. КОЗЛОВА.-  Во-
первых, три отделения – дневного, вре-
менного пребывания и социальной реа-
билитации инвалидов, которые ранее вхо-
дили в состав комплексного центра. Кро-
ме того, в новое учреждение вошло отде-
ление срочной социальной помощи и три
отделения
социально-
го обслужи-
вания на
дому. Это
сделано для
улучшения и
к о о р д и на -
ции всей со-
ц и а л ь н о й
работы с по-
ж и л ы м и
людьми и
инв али да-
ми.

- Вера
Михайловна, сколько человек работа-
ет в «Надежде»?

- В штатном расписании 86 работни-
ков, но есть вакансии. Очень нужны, на-
пример, медсестра-массажистка, инструк-
тор по лечебной физкультуре, опытный
культорганизатор и ряд других специалис-
тов. Но, к сожалению, заработная плата
социальных работников не велика, подо-
брать нужные кадры не просто.

- Где, можно сказать, база центра
«Надежда»?

- По-прежнему на улице Декабристов,
13. Этот адрес хорошо известен пожилым
людям, как адрес комплексного центра
социального обслуживания.

- Именно сюда нужно обращаться,
чтобы попасть на одно из отделений?
Какие документы необходимо предста-
вить?

- Надо написать заявление, а также
представить справки – формы № 9, о раз-
мере пенсии и медицинскую. За нахожде-
ние в отделениях дневного, временного
пребывания, социальной реабилитации
инвалидов существует плата. В зависимо-
сти от размера пенсии, соотнесенного с
прожиточным минимумом, на дневном от-
делении она колеблется от 30 до 300 руб-
лей – при первичном обращении. При по-
вторных обращениях сумма оплаты увели-
чивается. Срок пребывания – 20 дней. От-
деление рассчитано на 15 человек. Вто-
рой год работает отделение временного
пребывания на 10 человек. В основном
здесь находятся сельские жители. Одно-
временно с этим отделением было откры-
то и отделение социальной реабилитации
инвалидов.

- Вера Михайловна, могут ли пожи-
лые люди получать какие-то лечеб-
ные процедуры?

- В центре есть аппараты для выпол-
нения физиопроцедур, проведения инга-
ляции, а также массажеры, пузырьковая
ванна для ног. При оформлении на то или
иное отделение мы информируем пожи-
лых людей о наличии данных аппаратов,
просим посоветоваться с врачом. Если он
назначит какую-то процедуру, то опытная

м е д с е с т р а
С.В.Замарина
выполнит ее.

- Муници-
пальное уч-
реждение со-
держится за
счет мест-
ного бюдже-
та, и, навер-
ное, есть
проблемы в
финансиро-
вании?

- Конечно, в
средствах мы

ограничены. Пожилые люди, которые при-
ходят к нам, лишь частично оплачивают пи-
тание и расходы на содержание. В этом
году на дневном отделении питание одно-
разовое. Выручает то, что есть еще неболь-
шой запас продуктов из гуманитарной по-
мощи. Обращаемся за поддержкой к спон-
сорам. Хочется поблагодарить директора
АО «Родина» В.А.Антонова, который без-
возмездно выделил центру 100 килограм-
мов картофеля – для нас это существен-
ная помощь. Возможно, и другие руково-
дители предприятий, индивидуальные
предприниматели тоже смогут чем-то по-
мочь центру. Надеемся, что определенные
средства получим через участие в област-
ных и федеральных программах. На от-
крытие отделения социальной реабили-
тации инвалидов область выделяла 110
тысяч рублей.

- Вера Михайловна, в эти отделения,
о которых Вы рассказали, пожилые
люди приходят не только, чтобы от-
дохнуть, укрепить здоровье, но и за-
быть об одиночестве – интересных
праздников проводится немало. А с ка-
кими проблемами люди обращаются в
отделение срочной социальной помо-
щи?

- Сюда приходят те, кто попал в экстре-
мальные ситуации, вернулся из мест ли-
шения свободы. Кому-то оказываем не-
большую денежную помощь (возможнос-
ти для этого у нас ограничены), другим вы-
деляются продуктовые наборы, вещи. Это
отделение располагается на улице Свер-
длова, 2. Здесь же работают и заведую-
щие отделениями социального обслужи-
вания на дому. Пожилые люди могут обра-
щаться по этим двум адресам, мы поста-
раемся оказать помощь и поддержку.

            Беседу записала  Т.КРЫЛОВА.

      ЦЕНТР «НАДЕЖДА» -
 ДЛЯ ПОЖИЛЫХ И ИНВАЛИДОВ

Восемь лет назад в Лучках был открыт комплекс-
ный центр социального обслуживания. За эти годы
он приобрел добрую славу у пожилых людей. С самого
начала здесь работает Вера Михайловна Козлова, ко-
торая уже несколько лет возглавляет коллектив. С 1
января нынешнего года обязанностей и ответствен-
ности у Веры Михайловны прибавилось – она стала
директором МУ «Центр социального обслуживания
граждан пожилого возраста и инвалидов «Надежда».
О новом муниципальном учреждении мы и беседуем с
его руководителем.

Выскатская волость в нынешнем году отмечает 200-летие. Юбилейные мероприятия
открыл праздник деревни Савиновщина, который проходил в местном клубе. На вечер
пришли и жители соседних деревень Казино, Дворище, Патреева Гора. Глава админист-
рации Выскатской волости М.И.Давыдова рассказала об истории волости и деревни. Она
тепло поздравила старожила деревни Григория Федоровича Сулимова, который в фев-
рале отметил свое 90-летие. Поздравил юбиляра и директор АО «Родина» В.А.Антонов.
М.И.Давыдова вручила благодарности за работу старостам деревни Савиновщина Татья-
не Алексеевне Колчиной и деревни Казино Александру Ивановичу Виноградову. Доб-
рые слова были сказаны также в адрес предпринимателя Ирины Борисовны Антоновой,
которая доставляет в Савиновщину хлеб и другие продукты. Деревенский праздник
получился по-семейному теплым – с чаепитием, задушевными беседами.

П Р А З Д Н И К  Д Е Р Е В Н И 
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Люби и знай свой  край

Промыслы
Северной
Гдовщины Герб

 Гдова

       Прод. следует.
В.БУДЬКО, художник.

Начало в № 129 2002 г.
(по вторникам)

( Начало
на 2. стр.).

Так ое
самоуспо-
коение в
науке не-
допустимо и вредно. Сегодня следует
говорить о другом. Впервые за всю
многолетнюю историю развития слан-
цевого дела нарушилась преемствен-
ность, угас интерес к исследованиям
процессов термической переработки
сланца, нет новых предложений. Кад-
ры специалистов оскудели, нет лиде-
ров. Возникла опасность прогресси-
рующего отставания.

Строительство комплекса по пере-
работке мелкозернистого сланца дол-
жно стать началом нового этапа воз-
рождения сланцевой промышленно-
сти. Считаем своевременным и необ-
ходимым вынести на рассмотрение
вопрос о создании в нашем городе
опытно-промышленного научно-ис-
следовательского центра переработ-
ки сланца. Для этого имеются все не-
обходимые условия:

- надежная опытно-промышлен-
ная база;

- развитая инфраструктура для
проведения исследовательских ра-
бот;

- учебные заведения для подготов-
ки специалистов;

- близость научно-исследователь-
ских учреждений и проектных инсти-
тутов, ранее занимавшихся проблема-
ми горючих сланцев.

Примером такого центра в нашей
области может послужить научно-ис-
следовательский центр по безопас-
ной эксплуатации АЭС в Сосновом
Бору. Именно в нем родились новые
идеи и разработаны системы безо-
пасности атомных электростанций.
Многие молодые энтузиасты атомной

энергетики уже стали кандидатами и
докторами наук. Жизнь показывает,
что новое чаще всего создается науч-
ной молодежью, молодыми учеными.
В центре проводятся всероссийские
совещания по многим вопросам АЭС.

Как показала практика, упомяну-
тые центры динамично развиваются,
не требуют больших финансовых зат-
рат, расходы на их содержание быст-
ро окупаются. В их среде рождаются
лидеры, вокруг которых образуются
творческие группы, накапливается на-
учный потенциал, ведется интенсив-
ная работа по проверке новых пред-
ложений. В отличие от научно-иссле-
довательских институтов здесь никто
не работает «на полку». Все ценное
оперативно внедряется в производ-
ство.При решении вопроса следует ис-
ходить из следующих посылок:

- сегодня горючими сланцами как
перспективным сырьем для химичес-
кой переработки практически никто
не занимается, наука буксует. Пред-
лагаемый к реализации проект УТТ,
возможно, следует детально рассмот-
реть заново с целью удешевления и
уточнения в соответствии с требова-
ниями времени. Без создания цент-
ра дальнейшее развитие в нашем го-
роде сланцедобычи и сланцеперера-
ботки невозможно. В этом случае ре-
жим медленного затухания – наибо-
лее реальная и наименее желатель-
ная перспектива отрасли.

СЛАНЦАМ НУЖЕН СВОЙ
НАУЧНЫЙ ЦЕНТР

В отличие от Скамьи ремеслен-
ники Бельской волости использова-
ли ручной станок, производитель-
ность на котором была в 2 раза мень-
ше, чем на ножном. «Бельские гор-
шки», т.н. «черные»,  были неизже-
ные, очевидно, неглазурованные.
Известно, что работники Бельской
волости использовали только мест-
ную глину, ибо доставка глины со
Пскова могла бы обходиться дорого.

Валенки катались в Присамрян-
ских волостях, кроме Ложголовской.
Это занятие доставляло около 36
рублей на двор. Всего такие работы
проводились в 39 дворах уезда.

О вязании сетей в волостях Се-
верной Гдовщины ничего не извест-
но, но до сих пор местники Долгого и
Кушельского озер используют сети.
На Долгом сети достаточно большие.
До недавних пор сомряки оз.Долгого
раз в году промышляли снетка, кото-
рый выходил нереститься на т.н.
«сусмень» - отмель. Улов распреде-
лялся по округе. Наличие снетка в
промысловом объеме в оз.Долгом –
интереснейший факт, никем не отме-
ченный доселе. О нем поведал лю-
битель отчего края из Столбово.

Вязание сетей в Середкинской и
Спицынской волостях промышляли
78 дворов. За мизерный доход – 6
рублей на человека – этим занима-
лись в подавляющем числе женщи-
ны. Известно о вязании сетей в д.Вя-
жище современного Гдовского рай-
она  Добручинской волости. Очевид-
но, крестьяне вязку сетей промыс-
лом не считали, как не считали про-
мыслом домашнее шитье и ткаче-
ство, домашний помол муки, домаш-
нее плетение лаптей, изготовление
деревянной утвари и средств пере-
движения. Все это было обычной
работой по хозяйству - на себя. Про-
мыслом являлось производство
предметов продажи, то, что невоз-
можно было скрыть от властей, о чем
могли быть какие-либо платежные
документы. Контроль за промысла-
ми и торговлей осуществляли волос-
тные старшины и их персонал. Дол-
гое время в Выскатке руководил во-
лостным правлением небезызвест-
ный Ефим Андреев. Его описания
родного края хобби не назовешь. Для
своего времени это был исследова-
тельский труд, поддержанный меце-
натами от власти. А каково сейчас?

Статистики 1880-х отметили нич-
тожную сумму в 286 рублей, выручае-
мую 8 дворами за изготовление ры-
боловных удочек. Однако доход на
одну семью здесь больше, чем, на-
пример, у вязавших сети. Он состав-
лял около 36 рублей на двор. И зани-
мались этим замечательным делом
в д.Овсище и д.Буряжки Ложголовс-
кой волости.

ЛЕГЕНДАРНЫЙ
ВЕЛОГОНЩИК ОСУЖДЕН

В феврале сего года Тартуский уездный
суд  признал легендарного эстонского ве-
логонщика, олимпийского чемпиона Ааво
Пиккууса виновным в уголовном преступ-
лении и приговорил его к штрафу в 10 тыс
крон (700 долларов США). Исполнение
приговора было отложено при условии,
что в течение трех лет Пиккуус не совер-
шит умышленно новое преступление.  Уго-
ловное дело против Пиккууса было воз-
буждено в сентябре 2002 года, после того,
как он отобрал у 20-летнего молодого че-
ловека велосипед, посчитав его собствен-
ностью спортивного клуба.  48-летний Пик-
куус прославился в 1970 годы как вело-
гонщик мирового уровня. За свою карьеру
он 19 раз выигрывал чемпионаты Советс-
кого Союза и 9 раз становился чемпио-
ном Эстонии.

В 1976 году Пиккуус в командной гонке
на олимпийских трассах в Монреале вы-
шел в победители. Через год в Венесуэле
в составе той же команды он завоевал
титул чемпиона мира.

«ЖЕЛЕЗКА»
 В ОПАСНОСТИ
Запаса прочности Эстонской

железной дороге хватит на 10 лет.
В этом году владельцы железной
дороги инвестируют в нее значи-
тельно меньше средств, чем
прежде.  Директор госдепарта-
мента железнодорожных путей
Олег Эпнер напомнил, что с уче-
том растущих объемов грузопере-
возок и недостаточного финанси-
рования инфраструктуры дороги
ежегодные инвестиции в нее дол-
жны составлять от 750 млн до 1
млрд крон, а владельцы намере-
ны вложить лишь треть указанной
суммы – 318 миллионов крон.  По
словам Эпнера, если в дорогу не
инвестировать вовсе, то ее хватит
максимум лет на пять. Восстано-
вить ее потом будет невозможно,
и начнутся катастрофы с подвиж-
ным составом.  Министерство фи-
нансов, курирующее компанию  -
владельца Эстонской железной
дороги, отказывается раскрывать
общественности данные о дея-
тельности стратегически важного
для государства предприятия.

             К.ВАКУЛОВ, заслуженный
           ветеран завода «Сланцы»,
          кандидат технических наук.
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- В ноябре прошлого года
я побывала на семинаре
«Воспита-
ние толе-
рантности
– проблема
музейной и
ш к о л ь н о й
педагогики»
в рамках му-
зейно-обра-
зовательного проекта «Я и
другой» о предрассудках,
дискриминации и правах
человека. Проходил он в
г.Кингисеппе. Именно там я
впервые познакомилась с
выставкой «Я и другой», ко-
торая функционировала в
декабре и январе. Она экс-
понировалась также во
многих других российских го-
родах и была интересна
всем. Ребята, которые при-
ходили в музей, погружа-
лись в стихию интерактив-
ной экспозиции, где само-
стоятельно думали и прини-
мали решения. В свою оче-
редь и педагоги убедились
в эффективности подобной
методики. Авторы проекта
поставили задачу значи-
тельно увеличить потенци-
альную аудиторию.

- Людмила Геннадьев-
на, а кто является авто-
рами проекта и его спон-
сорами?

- Это «Детский Открытый
Музей» (Москва) и голланд-
ские специалисты из фонда
«Образование во имя
мира» (Утрехт) и бюро «Рос-
сия» (Амстердам). Сотруд-
ничество началось в 1996
году с создания детской вы-
ставки «Я и другой». А вы-
ставка «Возможно быть
другим» продолжает тему
этой выставки. Финансовую

В историко-крае-
ведческом музее
действует но-

вая выставка «Возможно
быть другим». Это очень
необычная выставка - на-
стольная экспозиция по
модели музея в чемодане.
Откуда она взялась и для
кого предназначена, мы
попросили рассказать
научного сотрудника му-
зея Л.Г.МАЛЬЦЕВУ (на
снимке):

поддерж-
ку оказали Европейский
Союз и Институт «Открытое
общество» (фонд Сороса).

- Чтобы выставка
«заработала», Вам при-
шлось искать единомыш-
ленников. С чего начали?

- Да, мне в первую оче-
редь надо было найти лю-
дей, с которыми можно
было начать «раскручи-
вать» эту выставку. Загляну-
ла в несколько школ и как
раз в школе № 3 нашла пси-
холога Татьяну Адреевну
Шпунтову, которая заинте-
ресовалась и поддержала
идею, и мы стали с ней со-
трудничать.

- Как прошел первый
эксперимент?

-  Он был проведен с уча-
щимися, которые ходят к
Татьяне Андреевне на фа-
культативные занятия. Ре-
бята пришли в музей, позна-
комились с экспозицией, и
она им очень понравилась,
так как все происходит в
виде игры, а это интересно.
Дело в том, что авторы со-
здали настольную экспози-
цию, которая раскрывает
механизм формирования
предрассудков и дискрими-
национного поведения. Она
служит воспитанию терпи-
мого отношения к другим
людям, взглядам, традици-
ям. На выставке много ри-
сунков, текстов, творческих

заданий, и их надо пони-
мать и решать. Она доступ-
на для самой отдаленной
школы или музея. Дети ос-
матривают ее и выполняют
задания с помощью путево-
дителя.

- На Ваш взгляд, где
можно использовать на-
стольную экспозицию?

- Прежде всего в школах,
она может служить отлич-
ным наглядным пособием
на уроках «Граждановеде-

ния»,  для
преподава-
ния «Новей-
шей истории
ХХ века» и
для других
дисциплин,
где обсуж-
д а ю т с я

проблемы жизни в демок-
ратическом обществе.

- Получается, что на
вашей выставке немалая
роль отводится учите-
лю.

- Конечно, ведь ему пред-
стоит стать руководителем
детей в их путешествии по иг-
ровому пространству, а за-
тем организовать обсужде-
ние затронутых проблем и
творческую работу школьни-
ков.

- Значит,  одним посе-
щением этой выставки
работа не заканчивает-
ся?

- Ребята, которые по-
смотрели и ознакомились с
экспозицией, должны про-
должать работать по мате-
риалам, представленным
на ней. Я думаю, и это вид-
но уже по тем, кто побывал
у нас, от этой выставки так
просто не оторваться, она
захватывает и увлекает, зо-
вет снова и снова к преодо-
лению новых этапов. Сейчас
мы планируем начать рабо-
ту с учащимися школы № 3 и
УПК, но мне хочется пригла-
сить в музей всех тех, кто ра-
ботает с детьми, здесь та-
кое поле деятельности и
такой путь к дополнительно-
му образованию, что трудно
оценить. Приходите и вы не
пожалеете.

                   Беседу вела
В.ГОРДЕЕВА.

В детском саду № 2
прошел совмест-

ный с родителями вечер
отдыха «Музыкальная
семья». Вечер проходил
с детьми старшей и под-
готовительной групп. Две
семьи – Петровых и Али-
фир – вместе со своими
детьми исполнили люби-
мые песни. Особое впе-
чатление произвела инс-

ценировка песни «Весе-
лые гуси», которую пока-
зала семья Алифир.

* * *

В  нетрадиционной
форме прошло ро-

дительское собрание в
средней группе детсада №
5. Его  тема - «Нравствен-
ное здоровье дошкольни-

ков». Воспитатель Е.Н.Гам-
балевская рассказала о
задачах и содержании ра-
боты по нравственному
воспитанию детей. Другой
воспитатель группы
Т.В.Кузнецова провела де-
ловую игру с родителями.
Неожиданностью для них
явилось прослушивание

интервью детей, запи-
санных на магнито-

фон, где они говорили о
своих родителях. Психо-
лог О.С.Кузовчикова про-
вела анализ анкет, направ-
ленных на выявление
эмоционального благопо-
лучия ребенка в группе.
Завершилось собрание
психологическим тренин-
гом для родителей.

           П У Т Ь

К  П О З Н А Н И Ю

    ВНИМАНИЕ:
        КОНКУРС!

Дорога и мы
В прошлом году в райо-

не в результате дорожно-
транспортных происше-
ствий пострадали 16 детей,
это на 6 человек больше,
чем в позапрошлом году.
Учитывая сложную обста-
новку с детским травматиз-
мом, особое внимание Уп-
равление ГИБДД по Санкт-
Петербургу и Ленинградской
области уделяет работе по
профилактике ДТП среди
детей, изучению Правил до-
рожного движения.

В нашем районе ежегод-
но проводится конкурс ри-
сунков «Дорога и мы». В
этом году 1-й его этап про-
водится с 10 февраля по 10
марта, 2-й этап - с 10 марта
по 24 марта, 3-й этап - с 15
апреля по 25 мая. В конкур-
се могут принять участие
ученики с 1 по 11 класс.

Темы работ: изображе-
ние отдельных эпизодов
движения (соблюдение Пра-
вил дорожного движения),
изображение опасных ситу-
аций, оказание первой ме-
дицинской помощи при ДТП.

Критерии оценки работ:
оригинальность темы и пол-
нота ее раскрытия, соблю-
дение условий положения о
конкурсе, уровень художе-
ственного исполнения.

Требования к работам.
Рисунок может быть выпол-
нен красками, гуашью фор-
матом не менее А4. Плакат
– с теми же условиями. Ра-
боты сдаются на I этапе от-
ветственным за проведе-
ние конкурса педагогам в
школах. Количество работ
не ограничено.

Участники конкурса, за-
нявшие призовые места на
каждом этапе, награждают-
ся памятными подарками.
Награждение проводится на
каждом этапе  Сланцевским
отделением ГИБДД. Кон-
курс проводится  за счет
средств ОВД, а также при
поддержке депутата Госду-
мы Н.П.Ботки, депутата
ЗАГСа Г.Б.Фраймана, пред-
принимателей города.

Ждем ваших рисунков!

 7
 



ТЕЛЕФОНЫ: редактор - 2-23-81;
зам. редактора по выпуску газеты - 2-17-85;
социально-экономический отдел - 2-16-70;
отдел общественно-политической жизни - 2-14-06;
отдел культуры, быта и массовой работы - 2-16-65;
бухгалтерия - 2-36-68.
 E-mail: ztruda@lens.spb.ru

Объявления принимаются  в бухгалтерии
до 16 часов. За сведения,
 содержащиеся в рекламе и объявлениях,
ответственность несут рекламодатели.

«ЗНАМЯ ТРУДА»
Соучредители: правительство
Ленинградской области,
администрация Сланцевского района
 и трудовой коллектив редакции.
ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС - 55029
НАШ АДРЕС:188560, г.Сланцы,
 ул.Банковская, дом 3.
Факс 2-23-81.
Редактор
 А. АЛЕКСАНДРОВ.

Редакция оставляет за собой право не вступать в переписку. Руко-
писи не возвращаются и не рецензируются. Точка зрения редакции мо-
жет не совпадать с мнением автора.

Материалы, опубликованные под знаком (Р.), печатаются на ком-
мерческой основе.

Корректоры Т.ПОПОВА,  О.АНТОНОВА.
Газета печатается в Сланцевской типографии СПб ГУП ППП №1.
Подписано в печать в 17.00   21.02.2003  г.  Объем - 1 печ. лист. Печать

офсетная. Тираж 3570, заказ №
Свидетельство о регистрации № 0681 выдано Региональной инспекци-
ей по защите свободы печати и массовой информации (г. Санкт-Петер-
бург) 16.06.1994г.

8         Вторник, 25 февраля
 

УВАЖАЕМЫЕ АКЦИОНЕРЫ
ОАО «ЛЕНИНГРАДСЛАНЕЦ»!

Распоряжением Правительства РФ от 29.03.02 г. № 385-р принято ре-
шение о продаже на аукционе федерального пакета акций ОАО «Ленинг-
радсланец». Это пакет, состоящий из 40,7% всех акций общества. Продажа
акций приведет к тому, что формирование политики предприятия, даль-
нейшее его развитие и судьба будут зависеть полностью от мнения вла-
дельца данного пакета. Мнение остальных акционеров, значимость их го-
лосов и стоимость акций может быть сведена к минимуму. В связи с этим
администрация ОАО «Ленинградсланец» и терком профсоюза в интересах
коллектива и каждого акционера, имеющего малое число акций, возоб-
новляют работу по объединению разрозненных акций общества в один
пакет. Это позволит:

- защитить акции от действий недобросовестных лиц, преследующих
цели, не совпадающие с интересами рядовых акционеров;

- выдвигать в органы управления акционерным обществом людей из
числа работающих на предприятии и защищающих интересы трудящих-
ся;

- блокировать принятие решений, не выгодных для коллектива;
- решать вопросы модернизации производства и обновления обору-

дования;
Всех акционеров, кому небезразличны интересы ОАО «Ленинградсла-

нец», кого волнует его дальнейшая судьба, мы просим:
- передать по доверенности представителю общества право голосо-

вания своими акциями; или
- продать акционерному обществу свой пакет акций по рыночной цене.
Оформление необходимых документов и консультации по продаже

акций проводятся в кабинетах № 227, 204 шахты «Ленинградская»
(тел.74-344, 73-506) или у дежурной гостиницы по адресу: ул.Спортив-
ная, 9/2. (тел.2-44-50) в рабочее время.

Администрация ОАО «Ленинградсланец»
Терком профсоюза.

Предлагает:
- гидравлические рукава
 с фитингами (по ТУ за-
казчика)
- ремонт и продажа
 гидронасосов
- з/ч для а/м УРАЛ и ТДТ 55

Закупает
на ст. «Сланцы»:
березовый баланс
березовый фанкряж
хвойный пиловочник
хвойный баланс

 

тел/факс: (81274) 64-791

Татьяне Ивановне и
 Евгению Алексеевичу
 ПЕТРОВЫМ
 Поздравляю с днем
серебряной свадьбы!
Желаю  счастья вашей
семье.
                              Крюкова.

 

Продаются двери входная и межкомнатная,
подоконники. Тел. 32-662.

Я, Писарев Олег Александрович, прож.по ад-
ресу: Сланцевский р-н, дер.Степановщина, став-
лю в известность участников долевой земель-
ной собственности ЗАО «Сланцевское» о наме-
рении выделить земельный участок в счет доли,
в праве общей собственности на земельный уча-
сток из земель сельскохозяйственного назначе-
ния в районе дер.Степановщина, контур № 5.
Претензии принимаются по адресу: дер.Гости-
цы. Администрация.

Я, Писарева Анфиса Петровна, прож.по ад-
ресу: Сланцевский р-н, дер.Степановщина, став-
лю в известность участников долевой земель-
ной собственности ЗАО «Сланцевское» о наме-
рении выделить земельный участок в счет доли,
в праве общей собственности на земельный уча-
сток из земель сельскохозяйственного назначе-
ния в районе дер.Степановщина, контур № 5.
Претензии принимаются по адресу: дер.Гости-
цы. Администрация.

       21 февраля 2003 г. ОТКРЫЛСЯ

 Прием ведет врач-стоматолог О.Н. БАЗАНОВ

 

Часы работы: с 9.00 до 17.00. Выходной – понедельник

 Справки по телефону Лиц.ЛК № 002175 

 

ОАО «Сланцевский городской молочный завод»
                Т Р Е Б У Ю Т С Я :
1. коммерческий директор в коммерческую службу;

2. заведующий центральным складом;

3. слесарь-электрик 5 разряда;

4. слесарь-ремонтник по обслуживанию оборудования.

Çâîíèòü ïî òåëåôîíó: 2-32-35 ñ 8 äî 17 ÷àñ

 

Приглашаем жителей города и гостей посетить

расположенную по адресу:
ул.Спортивная, д.2. (стадион «Шахтер»).

 

Современный дизайн, уютная обстановка,
квалифицированные мастера – все для вас.

 

 

,


